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EL día viernes 20 de mayo nos reunimos por primera vez todo el equipo
nacional de la partnerschaft juventud en Lima, para realizar juntos nuestro
viaje  a  Alemania,  en  el  transcurso  del  día  mientras  terminábamos  de
alistarnos fuimos intercambiando experiencias, y conociendo un poco más
de cada una de nosotras, incluso comprobar una vez más lo diverso que es
el Perú, como por ejemplo, a algo que le llamábamos igual era algo distinto
en nuestros lugares.

El viaje se me hizo un poco largo, pero llegué muy bien, considero que no
me afectó el cambio de horario porque pude descansar bien en el avión, y
es así como al llegar a Friburgo pude continuar normalmente con el cambio
de  horario,  las  primeras  impresiones  al  llegar  fueron  geniales,  ya  que
observaba un lugar muy limpio, tranquilo, ordenado y sobre todo muchas
personas  movilizándose  en  bicicleta  y  a  diferencia  de  Perú,  muchos
estacionamientos  llenos  de  bicicletas  en  vez  de  carros,  por  lo  tanto
considero que fue muy placentero el ambiente los días que estuve allí. 

El primer encuentro que tuvimos fue la cena con el obispo, en ese momento
vi por primera vez al obispo auxiliar y Fabian a quienes no conocía ni de
manera  virtual,  fueron  muy agradables  y  desde  el  primer  momento  me
inspiraron mucha confianza y me sentí muy cómoda, así mismo con Simone
a quien conocí un poco antes en el aeropuerto.

Al día siguiente tuvimos el encuentro con el responsable del voluntariado y
coordinadores, Gutram, Anne y Catalina, también nos acompañaba Jürgen,
Simone y Thomás, quienes colaboraron con la traducción para que pueda
darse esta comunicación.  Durante la  conversación  mi  impresión fue que
había puntos muy débiles,  uno de ellos la comunicación entre la misma
organización  de  voluntarios  y  la  arquidiócesis  y  que  cada  uno  estaba
tratando solo de cumplir con sus responsabilidades por su lado, otro punto
débil es que no tenían mucha información de lo que hacia uno o el otro,
desconociendo  así  los  roles  que  debían  manejar  juntos,  ocasionando
desinterés en buscar o encontrar soluciones al ¿Por qué no hay jóvenes en
las parroquias? Y simplemente verlo como un problema que ellos no pueden
solucionar, pero que tampoco estaban generando acciones para tratar de
mejorar  esta  situación,  la  de  la  ausencia  de  jóvenes  alemanes  en  las
parroquias. 

Considero  que  esta  primera  reunión  sirvió  para  darse  cuenta  que  la
ausencia de jóvenes alemanes en las parroquias es un problema que existe
y es responsabilidad de todos, y que debemos generar acciones para que
esta situación mejore. Y una pequeña reflexión es que a veces las personas
toman  un  puesto  de  trabajo  solo  por  ocasión  y  no  por  vocación,  y  la
diferencia entre ambos es que solo por ocasión las personas trataran de
cumplir con lo que puedan y sino pueden o se les ve muy difícil,  no les
importa  mucho  hacer  algo.  Pero  cuando  es  por  vocación  las  personas
sienten la necesidad de lograr ideales, sin importar que tengan que dedicar
o hacer más cosas de las que están destinados en su trabajo, con el único
fin  de  lograr  los  propósitos  y  superar  las  metas,  sintiendo  mucha



satisfacción al hacerlo. Y lo último es similar a lo que realiza un voluntario,
que el único interés que tenemos es en contribuir a que algo funcione y que
sea positivo para la sociedad, que a veces no es fácil, pero la satisfacción de
los logros es la mejor  sensación y pago que podemos recibir  y que nos
motiva a continuar.

Después de esta reunión hemos dado un pequeño recorrido por la catedral
conociendo un poco más de la historia arquitectónica y significados de sus
imágenes. 

Por la noche hemos tenido la cena en la casa del obispo, donde Liseth, María
y Nuria se encargaron de preparar la papa a la huancaína y Luis y yo de
preparar  el  pisco  sour,  con  pisco  llevado  desde  Ica.  También  fue  un
momento para agradecer por el recibimiento que nos dieron, entregándoles
unos pequeños presentes. Así mismo nuestro pisco de partnerschaft,  con
llenado, sellado y etiquetado por nosotros mismos. Ha sido una cena muy
agradable.

El  martes  24  de  mayo,  emprendimos  una  ventura  junto  a  Simone  para
visitar  al  colegio  de  Santa  Ursula.  Y  digo  aventura  porque  ella  nos
comentaba  que  recientemente  había  aprendido  a  manejar  el  carro  del
arzobispado; ella siempre ha estado muy atenta y preocupada por nosotros,
brindándonos seguridad y libertad de poder expresarnos con confianza y de
esta manera nos hemos compenetrado muy bien.

Ya en el colegio fuimos recibidos por estudiantes quienes nos mostraron el
mercado  justo  que  tienen  en  la  escuela  y  pudimos  presenciar  como
funcionaba ya que llegamos en el horario de recreo. Luego compartimos con
ellos un poco más de nosotros y nuestras partnerschaft, este grupo fue de
los estudiantes de menor edad, quienes se mostraron muy entusiasmados,
y con los que preparamos la causa rellena vegetariana, bailamos, cantamos,
pudimos  compartir  un  poco  más  tratando  de  expresarnos  de  todas  las
maneras  posibles  para  poder  comprendernos  y  que  concluyo  con  la
degustación de un helado de plátano muy rico, preparado por ellos y con los
plátanos  que quedaron del  mercado justo.  Luego nos reunimos con otro
grupo de estudiantes un poco más grande que los primeros, a los cuales
participaron de una dinámica junto conmigo, diciendo palabras en español y
alemán. Y por último nos reunimos con los estudiantes más grande de la
escuela,  quienes  también participaron  junto conmigo en una dinámica y
compartieron  un  poco  de  lo  que  sabían  de  Perú,  había  una  chica  que
comprendía  el  español,  pero  que  le  era  más  difícil  hablarlo  y  que  ella
aprendió a través de videos, y otros medios.

Por la noche nos reunimos con Anette de Infostelle, quien nos mostro su
barrio, y nos comentaba que era de los barrios más ecológicos de Friburgo,
y la manera en la que se había distribuido los espacios para la gente que
vive allí, y de como se manejan ante las diversas situaciones al ser un barrio
donde las personas no usan muchos autos, y prefieren usar los transportes
públicos, bicicletas e incluso si tienen alguna emergencia alquilar un auto
solo para esas situaciones.



Al día siguiente tuvimos una excursión a Alsacia, donde caminamos mucho
disfrutando y apreciando cada uno de los paisajes y conociendo un poco
más de la historia del lugar. De retorno hemos regresado cantando juntos. 

 Luego participamos de la misa ofrecida por  el  obispo auxiliar,  fue muy
emotivo para mí, ya que ha sido la primera vez que una misa es celebrada
en mi nombre, junto con mis compañeros, además que el mensaje que nos
dejaba  el  obispo  fue  muy  fortalecedor  y  podía  sentir  sus  palabras  con
mucho aprecio  hacia  nosotros  por  estar  presentes,  además que  los  que
organizaron  la  misa  fueron  algunos  jóvenes,  para  la  cena  participaron
muchos más jóvenes, con quienes conversé un poco en español, e inglés.
Conversé  con  Ivonne una maestra  que enseña alemán a  estudiantes de
diversos  lugares  del  mundo  que  llegan  a  ese  lugar  sin  saber  nada  de
alemán, y me decía que todo era progresivo, es decir de lo básico hasta lo
avanzado, ella siempre hablaba en alemán a pesar de que sus estudiantes
estén empezando de cero y no sepan nada, pero que lo hacía de  la manera
más básica y que poco a poco iban aprendiendo, también converse con tres
chicas una de ellas hablaba un poco de español y yo note que las otras dos
estaban  muy  interesadas  en  aprenderlo  también,  se  mostraron  muy
emocionados y grabamos algunos videos de tik tok en los cuales se unieron
más  jóvenes,  todo  fue  muy  lindo  todo  el  ambiente  que  se  formó,  las
personas con las que compartíamos es lo que hacía que ese lugar sea muy
confortable.

Para el jueves 26 de mayo, tuvimos que dejar Friburgo e ir a Stuttgart, para
participar  del  Katholikentag,  me sorprendió  ver  todos  los  stands  que  se
arman  y  las  organizaciones  que  participan,  observé  muchos  dirigidos  a
niños, y muchos adultos que iban solos o que llevaban a sus niños, pero
pocos jóvenes. Al visitar el Stand de Adveniat pude conocer un poco más de
lo  que  hacen,  además  que  nos  regalaron  semillitas  y  me  dieron  unas
imágenes  para  pintar  con  diferentes  símbolos  de  culturas.  Visitamos  el
stand del  arzobispado y estuvimos presente en el mensaje del  arzobispo
Stefan,  al  lado había  un  stand donde mostraban  lo  que era  la  iglesia  y
significaba a través de imágenes, y pinturas. 

Concluimos ese día asistiendo a un foro sobre el medio ambiente, aunque
no comprendía tanto porque estaba en alemán, me gustó mucho la canción
con la que finalizaron y el  mensaje que el  ponente dio.  Además,  que la
canción realmente nos invita a reflexionar y recordar del porque estamos
aquí, y qué tenemos que hacer para poder preservar nuestro mundo, y que
no solo es cuidar el medio ambiente sino también nuestra manera de vivir
en todos los sentidos, como el vivir en armonía, en paz y tranquilidad con el
resto.

En nuestro segundo día en el Katholikentag volvimos a visitar el Stand de
Adveniat y participamos de una encuesta de información sobre como ha
cambiado y a qué se debe estos cambios en el medio ambiente, como las
culturas se ven afectadas. También visitamos otro Stand DIE STERNSINGER,
una organización que coopera en proyectos dirigidos a niños y niñas. En
este último me interesó mucho ya que va dirigido a niños y niñas. Entonces
también los jóvenes pueden ver proyectos dirigidos a niños y niñas,



fortaleciendo su fe y compromiso para que en el futuro estos niños
sigan participando de la iglesia.

Luego participamos de un conversatorio donde escuchamos a un párroco de
Perú, y una madre que había vivido tiempos muy difíciles en Perú, y que la
misión que cumplió a pesar del momento difícil en el que le tocó estar en
Perú, le permitió fortalecer su fe, nos dieron la oportunidad de participar y
también de ser escuchados, yo creo que en mucho de nuestros casos la
iglesia estuvo presente de alguna manera, y que nos permitió no desviarnos
del camino por muchos obstáculos que pudiéramos encontrar, y que ahora
somos nosotros voluntarios de seguir construyendo en otras personas,  lo
que en su momento la iglesia fue construyendo en nosotros, de esa manera
seguimos siendo el eslabón que siga uniendo generaciones a través de sus
acciones,  con  una  iglesia  presente,  en  especial  con  los  que  se  sienten
abandonados.

Luego hemos ido al stand del Arzobispado donde pudimos escuchar a un
representante de RED MUQUI, pude conocer e informarme de una fuente
directa lo que sucede en esas zonas del Perú, y como está afectando a las
personas  que  viven  a  los  alrededores,  además  me  aprecio  interesante
establecer  ese  contacto  con  el  representante  de  RED  MUQUI,  para  por
replicar  y  ver  posibles  proyectos  con  los  jóvenes  ya  que  involucra
directamente  problemáticas  que  están  destruyendo  nuestro  medio
ambiente y a las personas que lo rodean.

Culminamos  esa  noche  con  un  Foro  de  ADVENIAT,  donde  escuche  los
testimonios  de  representantes  y  conocedores  sobre  de  que  manera  se
vulneran  los  derechos,  invaden  y  destruyen  culturas  afectando
directamente  no  solo  a  las  personas  que  viven  a  los  alrededores,  sino
también a nuestra casa “el planeta tierra”.

El sábado 28 de mayo inicié una nueva aventura en Mannheim, un lugar que
me pareció lindo,  además Thomás y Rita fueron muy amables y atentos
durante mi estadía en su casa, me sentí muy bien junto a ellos. Lo primero
que hice fue acompañar a Thomas a comprar el pan, pasando por medio del
bosque en bicicleta y visitando también algunos puestos de mercado justo.
Luego  pude  conocer  mi  parroquia  hermana  SANTA  ELISABETH,  es  una
parroquia muy linda, dentro de ella pude observan algunas fotos de Norlley
una integrante de mi partnerschaft en un proyecto de la creación de una
escuelita, que se realizó hace mucho, también había un espacio para niños
y niñas, donde podían realizar actividades de pintura y jugar, también había
un espacio donde vendían productos de mercado justo. 

Después de eso, fuimos con Johannes al campamento de refugiados, en ese
momento  no  había  muchas  personas  fuera  de  sus  habitaciones,  pero
Johannes contaba que habían personas de diferentes partes del mundo con
diferentes idiomas, culturas e incluso religiones, que llegaban con muchos
problemas y traumas de las experiencias que habían vivido en su país natal,
y también como huyeron de allí, y como llegaron, para esto hay voluntarios
de idiomas que ayudan con la comunicación y de esta manera ellos puedan
ayudarlos.  En  ese  campamento  de  refugiados  esta  una  iglesia  que
actualmente  no  se  realizan  misas,  ya  que  al  ser  un  lugar  donde  van



personas  de  diferentes  religiones,  lo  implementaron  para  que  sea  un
espacio donde las personas puedan encontrar materiales, o biblias donde
ellos puedan seguir alimentando su fe, según la religión que sigue.

Al  volver  al  barrio  Thomás  me  mostró  un  espacio  “FAIRTEILER”  donde
habían colocado una refrigeradora y que en ese lugar se dejaban algunos
alimentos  que  las  personas  no  iban  a  consumir  para  que  otra  que  lo
necesite pueda usarlo. Me pareció una manera de demostrar la solidaridad
no solo con las personas sino también con el medio ambiente, aprovechar
los alimentos y evitar generar desperdicios innecesarios contribuye mucho
al planeta y también forjar un lazo de amor por el prójimo. 

Hicimos también un recorrido por la ciudad, me subí a una replica del primer
carro que creo Benz, visitamos la torre de agua, y comimos una salchicha
picante que me gusto muchísimo. 

El domingo era para mi un día muy especial, ya que iba a participar de una
misa en mi hermana parroquia, ese día se celebró un bautizo y mi llegada
como símbolo  del  lazo  de  hermandad  de  dos  parroquias  en continentes
lejanos. Me sentí tan bien, que a pesar que se hablaba en alemán y Thomás
me traducía algunas cosas, el párroco me transmitió mucha paz y cariño en
la  manera  de  expresarse,  además  que  el  coro  conformado  por  dos
hermanos, fue tan lindo. Lo que me gustó mucho en todas las misas que
participé en mi estadía en Alemania, fue que generalmente que los jóvenes
son los que dirigían el coro, acompañados siempre de un órgano o piano, y
tan maravilloso los libros con las canciones que tienen las notas musicales,
que ayuda a poder entonar mejor y seguir el ritmo y melodía a pesar de no
saber la canción. 

Después de la misa tuvimos un compartir donde participaron los integrantes
de la partnerschaft y otras personas miembros de la parroquia, así mismo el
párroco, también Simón un ex voluntario quien estuvo por un año en Ica, y
también Sonia y Peter quienes tienen una partnerschaft en Lima. 

El día lunes 30 de mayo, tuvimos una reunión con el padre encargado de
algunas  parroquias  de  Mannheim,  el  comentaba  que  en  julio  habrá  un
encuentro de la pastoral juvenil, y que estaba muy interesado en que los
jóvenes  puedan  participar  de  la  JMJ  LISBOA  2023,  le  conté  como  lo
estábamos organizando en Perú e incluso le mostré el video que realizamos,
comprometiéndome en enviárselo pero en alemán, él también considera de
que es muy difícil  que los jóvenes participen como representantes de la
iglesia,  pero  que  tenemos  que  empezar  a  tomar  acciones  y  motivarlos,
quizá  no  directamente  a  jóvenes  de  las  iglesias,  sino  a  que  sea  una
invitación más abierta y que considera que el video de nosotros invitándolos
en alemán puede ayudar a motivarlos.

Al volver a casa Thomás me enseño a preparar “Escalope a la vienesa con
ensalada  de  papas”,  estuvo  muy  delicioso  y  ya  tengo  la  receta  para
prepararla en Ica.

Por la tarde fuimos a Heidelberg y me reuní con Liseth, nos llevaron a dar un
recorrido  por  el  centro  de  la  ciudad  visitamos  las  iglesias  donde  se
separaron los católicos y protestantes y nos contaron como sucedió esto.



Luego  nos  hemos  reunido  con  unos  jóvenes  estudiantes  que  venían  de
diferentes países, ellos prepararon una sopa de quinua, que era la primera
vez que nosotras lo probábamos y los estudiantes pensaban que eso era
muy típico de Perú considero que, porque pensaron que era de quinua, de
todas formas, estuvo muy rica. Converse con algunos en ingles porque era
el  idioma  por  el  cual  podíamos  comprendernos  más  o  menos,  y  me  di
cuenta que de los 5 estudiantes con los q converse, 4 eran protestantes y
había un católico, todos muy amables y al hablarles de la JMJ les generó
interés, además de conocer más sobre Perú y el idioma español.

Al día siguiente visité un grupo de estudiantes de español, donde la maestra
era una de las integrantes de mi partner parroquia, les conté un poco sobre
mí,  lo  que hacíamos en la  partnerschaft,  había  estudiantes  que estaban
interesados  en  mejorar  su  español  y  también  viendo  opciones  sobre  su
voluntariado.

Luego  visitamos  la  iglesia  de  los  jóvenes,  esta  iglesia  tiene  espacios
realmente muy interactivos y reflexivos, donde se brinda los espacios a los
jóvenes para que se encuentren a si mismo y expresarse con total libertad.

Mas tarde visitamos la misión española, el padre Tiberio nos recibió muy
bien,  además  que  es  muy  carismático  y  atento,  conversamos  de  las
diferentes dificultades que se presentan en la labor de las partnerschaft, y
lo difícil que puede ser a veces estar en armonía dentro del grupo, pero que
es posible siempre, mejorar el ambiente, recordando siempre el propósito
por el que estamos reunidos y participamos de una misma partnerschaft. 

Y para culminar  el  día compartimos una cena con los integrantes de mi
hermana parroquia, fue muy agradable compartir y conocer un poco más de
cada uno de ellos y poder transmitir en mi parroquia la experiencia.

Mi ultimo día en Mannheim fue en la compañía de Lisseth, con quien junto a
Thomas  fuimos  a  dar  un  paseo  en  bicicleta  conociendo  un  poco  más
Mannheim  y  ponernos  en  contacto  con  la  naturaleza  directamente,
almorzamos frente a un río y al volver nos preparamos para una excursión
en un barrio donde vivían inmigrantes, fuimos con algunos integrantes de
mi partner parroquia y también Sonia y Peter, con quienes conversé un poco
más ya que Sonia  hablaba español.  Este  día  concluyó con  una cena de
despedida de Mannheim, donde también se integraron Johannes y Mariel.

Al  retornar  a  Friburgo  tuvimos  un  encuentro  con  maestros  alemanes,
algunos de ellos enseñaban español, compartimos con ellos, lo que significa
para  nosotros  ser  parte  de  la  iglesia,  y  que  es  lo  que  hacen  nuestras
parroquias en Perú y como contribuyen las hermanas parroquias alemanas.
Así mismo hablamos sobre algunos posibles proyectos que podrían darse
para motivar a jóvenes alemanes a volver ser parte también de la iglesia.
Finalizamos el dia con una divertida fogata con música, y brindis. 

Nuestra  ultima actividad  en  Alemania,  esta  reunión  fue  muy importante
porque considero que fue el espacio en el que pudimos reflexionar juntos
sobre las diferentes dificultades que se esta teniendo y también conocer las
diversas ideas de posibles soluciones o que al  menos ayude a que esto
mejore, asumiendo compromisos.



Mi  reflexión  de  este  viaje  a  Alemania,  con  todo  lo  vivido  en  esas  dos
semanas fueron:

Me di cuenta que los adultos tienen una gran preocupación, por la ausencia
de  jóvenes  en  las  parroquias,  y  que  ciertamente  la  gente  estaba  muy
decepcionada y no veía bien a la iglesia por todos los actos negativos que
han sido expuestos. 

Considero que nos faltó escuchar más a los jóvenes y sobre los motivos por
el cual no les interesa participar en la iglesia, y escuchar de ellos mismos
alternativas y la visión que les gustaría que tenga la iglesia, porque pasa
que muchas veces simplemente no tienen la información suficiente de las
cosas positivas que hace la iglesia y que si existe un problema, alejarse de
la  iglesia  no  lo  solucionará,  que  quizá  tenemos  que  hacer  algo  desde
nosotros mismos, porque la iglesia la conformamos cada uno de nosotros y
al alejarnos solo contribuimos a que se debilite y no cambie nada, de lo que
se están quejando. Para contribuir en la solución de algo, hay que se parte
de ello. 

Por  otro  lado,  hay  pocos  jóvenes  en  las  parroquias,  y  estos  pocos,  no
participan en una partnerschaft,  entonces esto se vea como que no hay
jóvenes, pero probablemente es porque no tienen la información suficiente
de  lo  que  es  una  partnerschaft  y  no  tienen  como  involucrarse  y
posteriormente sentirse identificados.  Por eso yo creo que es importante
quien lleva el liderazgo en una partnerschaft, porque considero que aporta
mucho  una  persona  que  puede  tener  llegada  a  los  jóvenes,  que  puede
expresar  y  motivar  de  una  manera  en  que  los  jóvenes  empiecen  a
interesarse o sentirse comprendidos o que encuentran un espacio donde
puedan desenvolverse y por conocer y ser parte de una partnerschaft, y una
de las cosas es activar proyectos de interés para los jóvenes en los que
puedan  involucrase  y  formar  parte  de  una  partnerschaft  y  también
compartiendo actividades y proyectos con jóvenes peruanos, fortaleciendo
así, los lazos de una partnerschaft joven, de una manera distinta a como se
ha estado llevando las partnerschaft de Alemania.

Una de los intereses en los jóvenes que pude notar, fue el conocer más de
otras  culturas  y  el  querer  aprender  el  español,  por  la  necesidad  de
comprender de manera directa lo que decíamos, y vivenciar de una manera
distinta lo que hay en otro continente, buscando así un camino, y el camino
donde  debemos  contribuir  a  que,  ellos  conozcan  que  también  pueden
fortalecer su fé, y que hay esperanza que todo aquello negativo que aleja a
las personas del camino de Jesús, puede mejorar si actuamos juntos como
miembros de una iglesia formada por nosotros mismos.

 

Melissa Huarcaya, Ica


